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IEEE Milestone como Hito 
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DICE QUE SE SOMETE A LA JUSTICIA 

Abogado Acosta admite 
su culpa y pide perdón por
la agresión a funcionaria  

Pese a sus numerosos cuestionamientos y denuncias ante el Jurado de
Enjuiciamiento de Magistrados (JEM), las juezas Cinthia Garcete y
Teodolina María Fátima Burró encabezan la lista de magistrados para ocu-
par cargos en los nuevos Tribunales de Alzada de la Circunscripción

Judicial de Alto Paraná. La decisión del Consejo de la Magistratura (CM)
de incluirlas en las ternas genera indignación en diversos sectores, espe-
cialmente entre los abogados de la zona, quienes exigen mayor transpa-
rencia en el proceso de selección de los nuevos camaristas.  (Pág. 2) 

CINTHIA GARCETE Y TEODOLINA MARÍA FÁTIMA BURRÓ, DE NEFASTOS ANTECEDENTES
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El ministro de Justicia, Rodrigo Nicora, dijo que el “factor humano” falló y responsabilizó de la fuga de los peligro-
sos reclusos de la cárcel de “máxima seguridad” de Minga Guazú a los guardias corruptos. El director del correc-
cional, Julio Careaga, fue separado del cargo y asumió en su reemplazo Blas Antonio Martínez, de nefastos ante-
cedentes como director de la cárcel de San Pedro, donde, incluso, compartía asados con los presos (foto). Cuatro
agentes penitenciarios y el encargado de monitoreo fueron detenidos e imputados por complicidad en la evasión,
pues las evidencias de su complicidad son contundentes. Solo uno de los ocho evadidos fue recapturado y los
demás siguen prófugos.  (Págs. 12-13) 
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Obras complementarias del 
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Designan a funcionario de oscuros antecedentes
como interventor de cárcel de máxima seguridad

Cuestionadas juezas, “favoritas” a ocupar 
nuevos cargos, pese a rosario de denuncias  



La jueza penal de
garantías Cinthia Garcete
cuenta con al menos seis
denuncias ante el JEM, sin
que hasta el momento nin-
guna haya prosperado.
Entre los casos más polé-
micos que la involucran, se
encuentra la decisión de
otorgar arresto domicilia-
rio a policías procesados
por un doble homicidio,
supuestamente a cambio
de una coima de G. 150
millones. Esta denuncia
fue presentada en 2023 por
Mario Espínola Rojas,

pariente de una de las víc-
timas fatales.

Otro caso emblemático
ocurrió en 2021, cuando
Garcete benefició con
arresto domiciliario a
Anderson González
Ocampos, responsable del
asesinato de la joven
Antonia Noemí Sosa
Gómez, de 17 años. A
pesar de la gravedad del
crimen, la magistrada
argumentó que "no había
peligro de fuga" para con-
ceder el beneficio al femi-
nicida. Esta decisión fue

duramente criticada y
generó una denuncia en su
contra en 2022.

Además, Garcete ha
sido señalada por presun-
tas irregularidades en cau-
sas de cohecho pasivo
agravado, protección de
policías implicados en
secuestros y extorsión de
turistas, y favorecimiento a
invasores de inmuebles.
Sin embargo, todas las
denuncias han sido deses-
timadas o estancadas en el
JEM, lo que ha alimentado
sospechas sobre una posi-

ble protección dentro del
sistema judicial.

JUEZA FÁTIMA DE 
BURRÓ TAMBIEN 
COLECCIONA 
DENUNCIAS 
ANTE EL JEM

Por su parte, la jueza
Teodolina María Fátima
Burró también ha sido
objeto de cuestionamien-
tos. En 2021, el JEM deses-
timó una denuncia en su
contra por sobreseer a la
exintendente de Ciudad
del Este, Sandra McLeod,
en una investigación sobre
contratos fraudulentos. En
otro caso, la magistrada
fue denunciada en 2022
por mantener en prisión
de manera arbitraria a una
mujer acusada de estafa,
en complicidad con otros
actores del sistema judicial.

Otras denuncias pre-
sentadas por el abogado
Hugo Marcelo Ortiz
Ramírez contra Burró tam-
poco prosperaron. Entre
los casos que más indigna-
ción han generado, se
encuentra la concesión de
arresto domiciliario a una
líder de una red de sextor-
sión en Ciudad del Este,
así como fallos favorables a
policías involucrados en
abusos de autoridad.

RECHAZADAS POR 
GREMIOS DE 
ABOGADOS Y 
ESCRACHADAS

El Colegio de
Abogados del Alto Paraná
manifestó su total rechazo
a la posible designación de
ambas juezas en los nue-
vos Tribunales de Alzada.
La presidenta del gremio,
abogada Nidia Silvero de
Prieto, recorrió reciente-
mente las oficinas de los
nueve ministros de la
Corte Suprema de Justicia
en Asunción, entregando
carpetas con antecedentes
de magistrados cuestiona-
dos por corrupción. La
reconocida activista antico-
rrupción María Esther Roa
acompañó la iniciativa.

Uno de los momentos
más tensos se vivió cuando
la comitiva se encontró con
las propias juezas Garcete
y Burró en la sede de la
Corte, donde presunta-
mente realizaban lobby
para asegurar sus nombra-
mientos. La indignación
creció cuando se supo que
Garcete ya habría asegura-
do a sus allegados que su
ascenso a camarista estaba
garantizado, lo que refuer-
za las sospechas de mani-
pulación en el proceso de
selección. Silvero de Prieto
lamentó la presencia de
estas juezas en la Corte y
criticó que, en lugar de ren-
dir cuentas sobre su des-
empeño y su presunto
enriquecimiento ilícito,

estén gestionando ascen-
sos. Según denuncias del
gremio de abogados,
ambas magistradas poseen
fortunas considerables, lo
que genera sospechas
sobre la procedencia de
sus bienes.

EXIGEN REVISIÓN 
DE TERNAS

Ante la gravedad de la
situación, el Colegio de
Abogados del Alto Paraná
anunció que solicitará for-
malmente la devolución
de las ternas al Consejo de
la Magistratura para una
revisión urgente. Existen
denuncias de que el proce-
so de selección ha sido
manipulado para benefi-
ciar a magistrados cuestio-
nados, lo que pone en
entredicho la credibilidad
de la justicia en la región.

La eventual designa-
ción de Cinthia Garcete y
Teodolina María Fátima
Burró en los nuevos
Tribunales de Alzada
representaría un duro
golpe para la confianza en
el sistema judicial y un
claro mensaje de impuni-
dad. Mientras tanto, la ciu-
dadanía y los gremios pro-
fesionales siguen exigien-
do que los cargos sean ocu-
pados por jueces con ver-
dadera idoneidad y com-
promiso con la justicia.
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Cuestionadas juezas, “favoritas” a ocupar nuevos
cargos, pese a rosario de denuncias en el JEM

A pesar de sus numerosos cuestionamientos y

denuncias ante el Jurado de Enjuiciamiento de

Magistrados (JEM), las juezas Cinthia Garcete

y Teodolina María Fátima Burró encabezan la

lista de postulantes para ocupar cargos en los

nuevos Tribunales de Alzada de la

Circunscripción Judicial de Alto Paraná. La

decisión del Consejo de la Magistratura (CM)

de incluirlas en las ternas genera indignación

en diversos sectores, especialmente entre los

abogados de la región, quienes exigen mayor

transparencia en el proceso de selección de los

nuevos camaristas. 

La jueza Teodolina María Fátima Burró fue escrachada el lunes por la presidenta
del Colegio de Abogados del Alto Paraná, abogada Nidia Silvero de Prieto.

La jueza Cinthia
Garcete tiene al

menos seis
denuncias en su
contra en el JEM,

pero ninguna
prospera, gracias

a sus “buenos
contactos”.
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Aquellos que no acaten
la medida serán desaloja-
dos para dar paso a la eje-
cución del proyecto. “Todo

día vemos accidentes de
tránsito en la zona. Por eso,
buscamos acelerar lo máxi-
mo posible. La municipali-
dad, a través del
Departamento de Obras,
está notificando fuerte-
mente a quienes ocupan la
vía pública”, explicó
Fernández. 

El plan contempla la
ampliación de la avenida
de los actuales ocho y diez
metros a catorce metros en
toda su extensión, que
abarca cerca de siete kiló-
metros desde el kilómetro
cuatro hasta el Puente
Monday. Además, se cons-
truirán veredas de tres
metros a ambos lados para
mejorar la seguridad de
peatones y conductores.

Para los vendedores
informales que actualmen-

te ocupan la avenida, la
municipalidad ha dispues-
to espacios en el mercado
municipal. Sin embargo,
no todos están dispuestos
a trasladarse. “No es que
los vamos a sacar sin dar-
les una alternativa. Se está
gestionando su reubica-
ción en el mercadito muni-
cipal, en coordinación con
el director del mercado”,
aclaró Fernández.

Pese a las advertencias,
algunos comerciantes han
expresado su preocupa-
ción por la reducción en
sus ventas y la incertidum-
bre que genera la mudan-
za.   Desde la institución
municipal insisten en que
la obra debe iniciarse a
más tardar en agosto, por
lo que los plazos para el
retiro de los comerciantes

son estrictos. “Estamos tra-
bajando contra el tiempo.
La ministra Claudia
Centurión (de Obras
Públicas) nos pidió que
cumplamos con nuestra
parte para luego acelerar la

licitación y posterior ejecu-
ción de la obra”, enfatizó
Fernández. 

El proceso de reubica-
ción sigue en marcha y,
según Fernández, la mayo-
ría de los comerciantes ya

está tomando conciencia
de la situación. “Vemos
menos vendedores en la
zona. Esperamos que
todos comprendan que
esta obra es necesaria para
el desarrollo de la ciudad”.

En un esfuerzo por garantizar la segu-
ridad de sus ciudadanos, el municipio de
Santa Rita fue sede de una jornada infor-
mativa sobre la Ley 5668/16 y su decreto
reglamentario 9.265/18. El evento, que
tuvo lugar ayer, se centró en la resolución
n° 567/2024, que establece la obligatorie-
dad de la inspección de instalaciones eléc-
tricas.

Durante la jornada, se abordaron
aspectos fundamentales de la Ley 5668,

incluyendo la obligatoriedad de la inspec-
ción de instalaciones eléctricas y su aplica-
ción específica para obras nuevas. Los
participantes recibieron información deta-
llada sobre los requisitos y procedimien-
tos para cumplir con la normativa.
Durante la charla se adelantó que los con-
troles se iniciarán en octubre próximo.  Se
pidió a los ciudadanos y a las empresas
adaptarse a los requisitos de la ley y
garantizar la seguridad de sus instalacio-

nes eléctricas.
La charla fue coordina-

da por la dirección de
obras de la Municipalidad,
en colaboración con el
Instituto Nacional de
Tecnología, Normaliza-
ción y Metrología (INTN).
Los expertos a cargo de la
presentación fueron el Ing.
Raúl González, director de
seguridad eléctrica del
INTN, y Rubén Rodrí-
guez, asesor jurídico en
seguridad eléctrica del
mismo organismo estatal.

El distrito de Tavapy da un paso
importante hacia el fortalecimiento de su
sector piscícola con la creación de nue-
vos estanques para sus productores.
Ayer, representantes de la secretaría de
agricultura y ganadería municipal, junto
con la Ing. Mirian Ibarra, de la Dirección
de Extensión Agraria (DEAG), realiza-
ron una inspección de las excavaciones
realizadas durante la semana.

Estas excavaciones fueron posibles
gracias a la gestión del
concejal departamental
Nori Sato, quien facilitó
el uso de una retroexca-
vadora para llevar a cabo
los trabajos. Este apoyo
es fundamental para
impulsar el desarrollo de
la piscicultura en la
región. Gracias a este
esfuerzo conjunto,
muchos piscicultores de
Tavapy ya cuentan con
nuevos estanques, lo que
les permitirá aumentar
su producción y mejorar

sus ingresos. Esta iniciativa representa
un impulso significativo para el desarro-
llo económico y social de la comunidad.
La creación de estos nuevos estanques
busca impulsar el crecimiento y desarro-
llo de pequeños productores con este
rubro de renta y consumo alternativo a
la agricultura. El apoyo al sector piscíco-
la busca garantizar la seguridad alimen-
taria y generar nuevas oportunidades
para los productores locales.

EL TRABAJO ESTÁ A CARGO DE LA MUNICIpALIDAD

La jornada se realizó en la sede de la comuna local.
Nuevos estanques van cobrando forma en Tavapy. 

Tavapy impulsa la piscicultura con 
nuevos estanques para el desarrollo

Vendedores deben abandonar la avenida
Monday para permitir su ampliación

En Presidente Franco,

en el marco del pro-

yecto de ampliación

de la Avenida Monday,

proceden a la entrega

de la segunda notifi-

cación para la reubi-

cación de los vende-

dores ambulantes y

frentistas que ocupan

la calle y la vereda.

Jorge Fernández, pre-

sidente de la Junta

Municipal, confirmó

que ya se completó la

primera notificación a

los afectados, y la

segunda advertencia

está en marcha. 

Jornada sobre la Ley 5668: Santa Rita
se prepara para la seguridad eléctrica

Se inicia una segunda notificacion a ocupantes de la vereda y la avenida Monday.



El director técnico de la
Binacional, Hugo Zárate,
quien representó al direc-
tor general paraguayo,
Justo Zacarías Irún, mani-
festó que es una satisfac-
ción muy grande recibir el
reconocimiento de un ins-
tituto que reúne a destaca-
dos especialistas de todo el
mundo. Señaló que este
logro es fruto del esfuerzo

de todos los empleados
que pasaron y que aún
permanecen en la Entidad.

“Hoy en día nos encon-
tramos buscando siempre
la renovación. Itaipu está
en un proceso que inició
hace dos años y tiene un
plan de trabajo de aproxi-
madamente 14 años de
duración para hacer la
actualización tecnológica
de todos los equipos peri-
féricos. Estamos siempre
buscando estar a la van-

guardia de la tecnología y
para nosotros es una satis-
facción recibir reconoci-
mientos”, expresó.

Por su parte, Alberto
Sánchez, presidente de la
Región 9 del IEEE, resaltó
el papel de la Binacional
para el cuidado del medio
ambiente y su contribu-
ción a la mitigación del
cambio climático, lo que
redunda positivamente en
el bienestar de las perso-
nas. “Celebramos un hito

histórico para la región,
para Latinoamérica.
Existen apenas 6 hitos de
su tipo en Latinoamérica,
siendo este el sexto. Itaipu
ha ganado muchos
récords, pero creo que lo
más destacado de este pro-
yecto es el beneficio que
conlleva primero para las
dos naciones, Paraguay y
Brasil, y luego el beneficio
que ha tenido este proyec-
to para la humanidad”,
remarcó.  El presidente de
la Región 9 del IEEE agre-

gó que se tiene un cambio
climático importante en el
mundo y, sin dudas, pro-
yectos como este benefi-
cian y ayudan a la humani-
dad. 

RECONOCIMIENTO 
INTERNACIONAL

El programa IEEE
Milestone, iniciativa del
Instituto Internacional de
Ingenieros Eléctricos y
Electrónicos (IEEE), honra
logros técnicos significati-
vos en todas las áreas aso-

ciadas al mismo. El objeti-
vo es administrar y catalo-
gar las informaciones rela-
cionadas con la historia de
la electricidad, electrónica
y tecnologías computacio-
nales y sus contribuciones
a la humanidad.

En el año 2018, la
Sección Paraguay del IEEE
propuso otorgar el recono-
cimiento a Itaipu
Binacional y en febrero de
2023 el IEEE dispuso el
otorgamiento de esta dis-
tinción nombrando como
un hito a la Central
Hidroeléctrica ITAIPU
(1975-1984).

IEEE estableció el
Programa Milestone en
1983 para reconocer los
logros de grandes empren-
dimientos que formaron
las profesiones y las tecno-
logías representadas en
esta asociación.

Cada hito reconoce un
logro técnico significativo
que ocurrió hace al menos
25 años en un área de tec-
nología representada en el
IEEE y que tiene al menos
un impacto regional. 

A partir de 2016, se han
aprobado y dedicado más
de 170 premios en todo el
mundo.

Los familiares de pacientes del
Hospital Regional de Ciudad del Este
siguen sufriendo el mismo malestar por
los adictos y mendigos que se refugian
por el predio. Cada noche se convierte
en una zona de incertidumbre e insegu-
ridad por los pasillos y patio del nosoco-
mio, donde concurren centenares de
personas. Actualmente, existen como 10
indigentes que se adueñan de las
moches y dominan las partes oscuras
del centro asistencial.

Las personas que se quedan a cuidar
a sus pacientes internados deben estar
pendientes de sus pertenencias para que
no se les robe, mencionaron a La Clave.
Se instala el temor entre ellos, ya que no
existe ningún policía ni personal de
seguridad que los proteja en horario
nocturno. Dicen que los indigentes se
recuestan en los bancos y pasillos del
hospital y las personas temen cruzar en
medio de ellos, ya que fuman estupefa-
cientes.

Hace poco el director
de Policía, Crio. Gral.
Insp. Feliciano Martínez,
se reunió con el director
del hospital y anunció
que dotaría de mayor
vigilancia los puestos de
salud de la región. 

Sin embargo, ante la
consulta a los recurrentes
del lugar, mencionaron
que no cambió en nada la
situación; principalmen-
te, en los horarios noctur-
nos.Los mendigos roban hasta las zapatillas de los familiares de pacientes.
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OTORGADO A EMpRENDIMIENTOS O TECNOLOGÍAS CON IMpACTO SIGNIFICATIVO EN LA SOCIEDAD

Un hartazgo hacia el presidente del
Instituto Paraguayo del Indígenas (INDI),
Juan Ramón Benegas, provocará que
algunas comunidades de pueblos origina-
rios salgan a cerrar la calle en CDE. Dicen
que es inoperante y no les representa para
nada, por eso se manifestarán este lunes
para pedir su cabeza, como apoyo a la
protesta realizada en Asunción.

Francisco Barrios, líder de la comuni-
dad Pira Pyta, anunció que se están
poniendo de acuerdo con
otras comunidades de la
región y que para este
lunes llegarán más pares
indígenas. 

Consideran necesario
salir a gritar en la calle, ya
que no son tenidos en
cuenta en varias peticio-
nes. Como INDI, los titula-
res anteriores se compro-
metieron a muchas cosas
con propietarios donde
ocupan tierras, pero
actualmente no se les cum-
ple y quedan como menti-
rosos.

Se pusieron de acuerdo y para este
lunes están organizando un cierre parcial
de la avenida Gral. Caballero, frente a la
Gobernación.   Piden la destitución de
Benegas, ya que no hace nada a favor de
ellos, resaltaron. Por ahora y con la peti-
ción de la CODENI no están aumentando
la cantidad de indígenas en el Parque
Alejo García, pero durante el fin de sema-
na llegarán más comunidades para el fin.

Mendigos y adictos siguen generando
molestias a usuarios del Hospital Regional

Indígenas en carpas frente a Gobernación
anuncian que cerrarán la calle este lunes

Itaipu recibe el premio “IEEE Milestone”
como Hito Mundial de la Ingeniería

La Itaipu Binacional

recibió ayer, 27 de

marzo, el reconoci-

miento “IEEE

Milestone” como Hito

Mundial de la

Ingeniería, premio

que se otorga a

emprendimientos o

tecnologías con

impacto significativo

en la sociedad. El acto

se llevó a cabo en el

salón auditorio de la

Cota 145 del Edificio

de Producción de la

Entidad.

Los miembros de comunidades indígenas cerrarán la avenida el próximo lunes.

El acto se llevó a cabo en el salón auditorio de la Cota 145 del Edificio de Producción de la Entidad Binacional. 



El nuevo viaducto
sobre la ruta BR-277, una
pieza fundamental para la
integración entre la carre-
tera federal y la perimetral,

ya tiene lista su armadura
y ha sido hormigonado en
dos etapas. Durante este
proceso, se requirió la inte-
rrupción temporal de los
caminos vecinales y la
pista central, una medida
necesaria para garantizar
la seguridad y la eficacia
de la obra. La infraestruc-
tura, que cuenta con apro-
ximadamente 24 toneladas
de acero y 200 m³ de hor-
migón, implicó el uso de
10 camiones hormigonera
y camiones bomba lanza.

Mientras tanto, la
implementación de la
nueva vía avanza en el
tramo comprendido entre
la BR-469, conocida como
la Carretera de las
Cataratas, y la BR-277. En
esta zona, la empresa de la
obra, ha cerrado temporal-

mente la calle Mercúrio
para completar la cons-
trucción de una rotonda
extendida, un paso necesa-
rio para mejorar la fluidez
del tráfico. Hasta la fecha,
se ha ejecutado el 55% de
los trabajos de pavimenta-
ción, consolidando un pro-
greso sólido.

Las medidas de seguri-
dad vial también están en
marcha. Desde este mes,
comenzaron a instalarse 13
kilómetros de defensas
metálicas y 4 kilómetros de
barreras de hormigón tipo
New Jersey, garantizando
protección adicional para
los usuarios de la vía.

Paralelamente, las nue-
vas aduanas en la frontera
con Paraguay y Argentina
siguen en desarrollo, con
avances en los edificios centrales, patios y otras

infraestructuras. Se espera
que estas mejoras faciliten
el flujo comercial y el tráfi-
co internacional. La obra,
resultado de una asocia-
ción entre el Gobierno de
Paraná, el gobierno federal
y la Itaipu Binacional, ya
ha recibido una inversión
de aproximadamente 83

millones de reales.
La expectativa es que,

una vez concluida, la
Perimetral Este se convier-
ta en una solución vial
para la movilidad y el
comercio en la región, agi-
lizando el tránsito y pro-
moviendo el desarrollo
económico. Con cada
nueva estructura que se

completa y cada kilómetro
de asfalto que se extiende,
la Perimetral Este deja de
ser un proyecto para con-
vertirse en una realidad
tangible, una que transfor-
mará la conectividad del
estado brasilero de Paraná
y la relación comercial con
Paraguay a través de
Presidente Franco.
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LA EXpECTATIVA ES QUE SEA HABILITADO ANTES DE FIN DE AÑO

Obras complementarias del Puente de la 
Integración registra el 61% de ejecución

La Receita Federal del Brasil (RF)
incautó cerca de 500 mil reales, unos 90
mil dólares americanos, en celulares y
otros dispositivos electrónicos ocultos en
compartimentos falsos dentro de un
autobús de línea regular con matrícula
paraguaya. El vehículo, que cubría la
ruta entre Asunción (Paraguay) y São
Paulo (Brasil), fue interceptado durante
una inspección de rutina en el Puente
Internacional de la Amistad.

El hallazgo comenzó con una revi-
sión del compartimento de equipaje,
donde los agentes encontraron una gran
cantidad de productos de perfumería y
cabello humano. Esto levantó sospechas,
por lo que el bus fue sometido a una ins-

pección más detallada, que terminó des-
cubriendo el contrabando.

Dos compartimentos ocultos fueron
localizados en el autobús. El primero,
dentro del dispensador de agua del
vehículo, contenía decenas de iPhones
16 Pro Max, iPads Pro y teléfonos rea-
condicionados. 

El segundo, escondido en el conduc-
to de aire de la cabina del conductor, res-
guardaba más dispositivos electrónicos
de alto valor. Ante la evidencia del deli-
to, los dos conductores del autobús fue-
ron arrestados y trasladados a la Policía
Federal, donde enfrentarán cargos rela-
cionados con el contrabando de mercan-
cías.

Este viernes 28 de marzo, quienes
transiten por el Puente Internacional de la
Amistad deberán estar atentos a modifi-
caciones en el tráfico en el lado brasilero.
A partir de las 09:30 de la mañana, el flujo
de vehículos y peatones será desviado
hacia la pista inferior debido a la ceremo-
nia de conmemoración de los 60 años del
puente, que si bien fue ayer, será celebra-
do hoy. La Receita Federal del Brasil
(Aduana) ha advertido que el evento

podría generar demoras y afectaciones en
la movilidad, por lo que se recomienda a
los conductores planificar su viaje con
anticipación. La Receita Federal (RF) ha
solicitado a los automovilistas y peatones
que crucen la frontera que tomen las pre-
cauciones necesarias, ya que el cambio
afectará el tráfico durante la mañana. Se
espera una mayor presencia de equipos
de fiscalización en la zona para garantizar
la seguridad y el orden del flujo vehicular.

Además, se hace un llama-
do a la población a respe-
tar las señalizaciones e ins-
trucciones que serán dis-
puestas en las inmediacio-
nes del puente. Esta medi-
da se extenderá mientras
dure el acto de celebración
de los 60 años de la habili-
tación oficial de este paso
fronterizo. 

Desde la RF recuerdan
que desde su inauguración
en 1965, el Puente de la
Amistad ha sido un eje
fundamental en la cone-
xión entre Brasil y
Paraguay. Receita Federal alerta sobre desvío del tránsito esta mañana.

La Receita alerta sobre desvío vehicular
en el Puente de la Amistad este viernes

Las obras comple-

mentarias en el lado

brasilero del Puente

de la Integración

(Paraguay-Brasil)

alcanzan el 61% de

ejecución en marzo,

según informó el

Departamento de

Estradas (Caminos)

de Paraná (DER). La

construcción, que se

erige como una solu-

ción para mejorar el

tránsito en la región

fronteriza, ha logrado

avances importantes

en su pavimentación y

en la edificación de su

viaducto principal. 

Va cobrando forma la zona primaria, lado brasilero, del Puente de la Integración.

Dos conductores paraguayos fueron
detenidos con contrabando en Foz



La ministra de Trabajo,
Mónica Recalde, dialogó este
jueves con los miembros del
Consejo de Administración del
Instituto de Previsión Social
(IPS), liderado por el presidente
de la previsional, Jorge Brítez,
para analizar las medidas que
amplíen el acceso de más traba-
jadores al empleo formal.

Entre las acciones analiza-
das se destaca el apoyo al
empleo juvenil formal a través
del programa Emplea Py Joven,
promovido por el Gobierno
mediante el Ministerio de
Trabajo, Empleo y Seguridad
Social (Mtess). Esta iniciativa
busca fomentar la contratación
de jóvenes con cobertura del
seguro social del IPS.

Además, se abordó el forta-
lecimiento del trabajo conjunto
para seguir promoviendo la
generación de empleos de cali-
dad mediante el Programa
Hambre Cero.

En ese contexto, la ministra
de Trabajo presentó los resulta-
dos de las primeras verificacio-
nes laborales realizadas en insti-
tuciones educativas del
Departamento Central, lo que
ha permitido avanzar en la for-
malización laboral a través del
programa de alimentación
escolar.Del encuentro participó
igualmente el ministro asesor
de la Presidencia de la
República en Asuntos Sociales
y Económicos, Juan José
Galeano.

El Banco Central del Paraguay comunicó que estará presente en
el mercado cambiario con ventas diarias de USD 15 millones, como
mínimo, a partir del este jueves 27 de marzo.

Una medida similar se había adoptado en octubre del año pasa-
do debido al constante aumento en la cotización del dólar nortea-
mericano frente a la moneda nacional, ubicándose en torno a los
8.000 guaraníes.

Actualmente, la cotización de cada dólar se ubica en 8.013 gua-
raníes, en una tendencia de aumento en la última semana.

La medida adoptada el año pasado había sido explicada por el
BCP, en un comunicado, como una necesidad ante la volatilidad en
el tipo de cambio, como consecuencia de la mayor incertidumbre
en el ámbito internacional y por factores estacionales.

Editorial
Reinaldo Lugo 

DIRECTOR

E-mail:reinaldolugo@laclave.com.py

Avda. Carlos Antonio López - Edificio Continental - Salón Nº 7 
Teléf.: (0973) 558 222 - (061) 512 525 - www.laclave.com.py 

l acceso al agua potable sigue siendo un problema crónico en varias

ciudades y barrios del Alto Paraná. En el Área 5 de Presidente Franco,

más de 500 familias llevan meses sin un suministro adecuado, obligán-

dolas a protestar frente a la sede de la Empresa de Servicios Sanitarios del

Paraguay (ESSAP) en Ciudad del Este. Sin embargo, la situación no es nueva, ni

exclusiva de esta comunidad: se repite con preocupante frecuencia en distintos

puntos del país.

La falta de agua potable no solo es una problemática que afecta el bienestar

de la población, sino que también constituye una violación a un derecho humano

fundamental. No es posible que, en pleno siglo XXI, miles de ciudadanos se vean

obligados a comprar bidones de agua o recurrir a estaciones de servicio y casas

vecinas para abastecerse, como lo han denunciado los propios afectados.

El caso del Área 5 es alarmante, pero no aislado. La provisión deficiente de

agua ha sido una constante en varias localidades del departamento. La ESSAP y

las autoridades municipales y departamentales han demostrado una incapacidad

crónica para garantizar este servicio esencial. Mientras la población clama por

soluciones, las respuestas oficiales son evasivas y las promesas de acción se dilu-

yen en el tiempo.

El presidente de la comisión de fomento del Área 5, Dr. Julio Cascán, ha sido

claro al señalar que este problema se arrastra desde hace más de dos décadas.

Los intentos de establecer un diálogo con el intendente Roque Godoy y otras auto-

ridades han sido infructuosos. Los vecinos han enviado notas, han solicitado reu-

niones y han exigido respuestas, pero la indiferencia sigue siendo la norma.

Ante la falta de acción gubernamental, las familias afectadas han tenido que

recurrir a la movilización. La protesta ante la ESSAP es una expresión del hartaz-

go de una comunidad que ha sido ignorada por demasiado tiempo. La adverten-

cia de medidas más radicales es el reflejo de una paciencia que se ha agotado.

La solución a esta crisis no puede seguir postergándose. Se requiere voluntad

política y una acción coordinada entre la ESSAP, el municipio, la gobernación y

el gobierno central. Es inaceptable que en un país con enormes recursos hídricos,

comunidades enteras sigan padeciendo la falta de acceso al agua potable.

Las autoridades deben asumir su responsabilidad y garantizar que todos los

ciudadanos puedan acceder a este servicio esencial sin necesidad de recurrir a la

protesta y la desesperación. El agua no es un lujo ni un privilegio; es un derecho

que debe ser garantizado con urgencia.

E

Se iniciaron las jornadas de inducción para el tercer grupo de
profesionales compuesto por 10 jóvenes paraguayos que viajarán
este mes a Corea del Sur para capacitarse en matricería y electro-
movilidad, en el marco del “Convenio de Apoyo al Centro TASK
Paraguay de Autopartes y Plan Piloto de Movilidad Eléctrica
Sostenible”. Las orientaciones son brindadas en el Centro TASK,
situado en el Hub de Movilidad Eléctrica de Itaipu (Hernandarias).
Las personas escogidas en esta nueva convocatoria son Luis
Cáceres, Wellinton Báez, Jens Krauch, Ulises Szumega, Gisselle
Uldera, Tiago Chamorro, Guido Martínez, Micaela Ramírez, Pedro
González y David Vente. Todos demostraron su emoción por la
oportunidad de ampliar sus conocimientos y luego aportar lo
aprendido para el desarrollo de la industria automotriz en
Paraguay. Vale destacar que este adiestramiento previo es impar-
tido por técnicos que ya fueron formados en convocatorias anterio-
res y de esa forma ponen en práctica la transferencia de conoci-
mientos a favor del nuevo grupo. Los instructores son los ingenie-
ros Jessica Álvarez (convocatoria 2024), Janice Gómez (2024) y
Alexander Doroskevich (2023). Igualmente, profesionales surcore-
anos enseñan conceptos esenciales sobre la cultura y el idioma.

José Kim, vicedirector del Centro TASK, manifestó que se
lograron muy buenos resultados en las primeras dos capacitacio-
nes (2023 y 2024), por lo que se espera que esta nueva delegación
también regrese con grandes experiencias y habilidades en el
campo de la manufactura, especialmente en diseño, fabricación y
ensamblaje de moldes (matricería) de autopartes

“La visión final es establecer una industria automotriz en
Paraguay, pero para eso tenemos que hacer los pasos previos. Las
capacitaciones que dan en Corea, y que se van a reforzar acá en el
Centro TASK, contemplan esas técnicas y tecnologías básicas que
se requieren para la producción de autopartes”, explicó.

Banco Central retoma operación
de venta diaria de USD 15 millones  

Analizan medidas para incrementar 
empleo protegido por seguridad social
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EN EL CENTRO TASK, SITUADO EN EL pTI

Orientación a técnicos que se capacitarán 
en Corea del Sur en electromovilidad

Acceso al agua potable, un problema
crónico en muchas zonas de Alto Paraná



Flaminio Núñez, pro-
ductor de Caaguazú, infor-
mó que las lluvias llegaron
esta semana, pero los
daños causados por la
sequía y el calor ya habían
afectado los cultivos. “La
zafriña no va a producir
como esperábamos”,
comentó. La cosecha prin-

cipal de soja tuvo resulta-
dos mixtos, con algunos
productores logrando sal-
var parte de su produc-
ción, mientras que otros
registraron pérdidas.

Rubén Sanabria, de
Alto Paraná, reportó un
panorama más alentador,
señalando que las recientes
lluvias fueron beneficiosas
para el maíz y la zafriña de

soja. “La cosecha de soja
prácticamente terminó en
Alto Paraná y los resulta-
dos fueron bastante bue-
nos. Con estas lluvias, cre-
emos que el maíz y la zafri-
ña se desarrollarán com-
pletamente”, apuntó.

Desde Natalio, Itapúa,
Paulo Marcio De Souza
describió una situación
complicada. “Vino el fren-

te frío, pero no trajo lluvia.
Solo cayeron unas gotas en
el sur de Itapúa, donde la
sequía es severa y pone en
riesgo la zafriña de maíz”,
indicó. En el noreste de
dicho departamento, la
situación es más estable,
con algo de humedad en el
suelo. El sorgo comenzó a
florecer y el maíz avanza
en su fase vegetativa,

mientras que los cultivos
de soja sembrados en
enero están cerca de com-
pletar su ciclo.

Blanca Saiki, de la zona
de Pirapó, compartió que,
aunque el rendimiento
general de la cosecha de
soja fue menor, algunos
productores lograron bue-
nos resultados. “Los que
sembraron temprano y

recibieron algo de lluvia
alcanzaron mejores rendi-
mientos, pero los que sem-
braron más tarde tuvieron
problemas debido a la
sequía y el calor”. En esta
localidad, las lluvias
recientes permitieron que
muchos productores ini-
cien la siembra de la
segunda cosecha enfoca-
dos en el maíz.

PANORAMA DIFÍCIL 
EN SAN PEDRO

Julio Chilavert, desde
colonia Barbero, en San
Pedro, describió un pano-
rama sombrío. “No hay
lluvia ni crédito para
seguir sembrando”, afir-
mó. A pesar de haber cose-
chado algo, los costos de
semillas y alquiler de tie-
rras siguen pesando sobre
los productores. “Muchos
ya dejaron la soja y el maíz
para optar por otros culti-
vos, como el sésamo y la
chía, mientras otros alqui-
lan sus tierras o las desti-
nan a pasturas”. 

También advirtió sobre
el impacto del endeuda-
miento y la quiebra de
empresas agrícolas en la
región.

El intendente de Ciudad del Este, Miguel Prieto
Vallejos, viajó a Curitiba, Brasil, invitado por la
Asociación de Comerciantes de Paraná, para una confe-
rencia de promoción de la capital de Alto Paraná, como
zona atractiva para inversiones económicas. El jefe
comunal estuvo acompañado de referentes del sector
productivo de la ciudad, despertando el interés de
diversos empresarios brasileños.

Durante su ponencia, el jefe comunal presentó un
material audiovisual sobre CDE y expuso sobre las ven-
tajas de invertir en Paraguay y la capital de Alto Paraná.
Hizo un énfasis en los incentivos fiscales, el bajo costo
de la energía, la ubicación estratégica en el continente,
así como el bono demográfico. 

También formaron parte de la presentación, la
gerente general de la Zona Franca Global, Ruth Arias, y
el asesor de maquilas, Aldo Benítez. Por su parte, el
vicepresidente de la Cámara de Comercio y Servicios,

Pedro Céspedes, también participó del evento como
referente del sector comercial en Paraguay.

Se destacó que la Comuna esteña invierte en el for-
talecimiento de las relaciones internacionales y la coope-
ración intermunicipal. La Junta Municipal declaró a
Curitiba y CDE como ciudades hermanas, mediante la
resolución 008/2025, en una clara intención de fortale-
cer los lazos con la capital del Estado de Paraná, Brasil. 

Curitiba es referencia internacional en sus políticas
de desarrollo urbano y turístico, así como en gestión
ambiental. Es por eso que una comitiva integrada por
los concejales Víctor Torales y Valeria Romero, el asesor
municipal Daniel Pereira Mujica y directores municipa-
les acompañó al intendente para interiorizarse sobre el
funcionamiento de esta zona, apuntando al objetivo de
fortalecer la innovación en la gestión municipal de
Ciudad del Este, según contempla el Plan Estratégico
Institucional 2024-2028.
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ESTÁ EN DESARROLLO LOS CULTIVOS DE LA ZAFRIÑA

Miguel Prieto, intendente de CDE durante su visita por Curitiba.

Pese a que lluvia no fue suficiente en algunas
zonas, persiste la esperanza de los productores

Intendente promociona de CDE como zona atractiva de inversiones en Curitiba

La falta de lluvias y las

altas temperaturas

siguen poniendo a

prueba la esperanza

de los productores en

distintas regiones de

Paraguay. Los repor-

tes de agricultores de

Caaguazú, Itapúa,

San Pedro y Alto

Paraná reflejan un

panorama diverso,

con afectaciones en

la soja y el maíz, pero

con expectativas de

recuperación en algu-

nos cultivos de zafri-

ña.
Los productores reportaron distintos panoramas.



Durante años, la carne
de cerdo ha estado rodea-
da de mitos que han gene-
rado dudas sobre su con-
sumo. Sin embargo, la pro-
fesional en nutrición des-
miente varios preconcep-
tos, y abre la caja de
Pandora, exponiendo la
realidad sobre este alimen-
to, destacando sus múlti-
ples beneficios y la calidad
nutricional frente a otras
carnes.

Uno de los mitos más
comunes es que la carne de
cerdo es excesivamente
grasosa y perjudicial para
la salud. Sin embargo, la
experta desmiente esta cre-
encia. Además, depen-
diendo del corte posee
menos colesterol que la
carne vacuna, lo que la
convierte en una opción
más saludable dentro de
una alimentación equili-
brada.

“La grasa del cerdo es
rica en ácidos grasos
monoinsaturados, simila-
res a los que encontramos
en el aceite de oliva, y es
incluso más saludable que
el aceite de girasol”, afirma
Ortiz Soria. A nivel mun-
dial, la carne de cerdo

ocupa el segundo lugar en
nutrición, solo detrás de la
carne de aves, mientras
que la carne vacuna se
posiciona en tercer lugar.

La carne de cerdo es
una excelente fuente de
proteínas de alto valor bio-
lógico (PAVB), esenciales
para la formación y mante-
nimiento de los tejidos del
cuerpo. También aporta
un importante conjunto de
vitaminas y minerales
clave para el crecimiento y
desarrollo. 

Tiene Tiamina (B1),
Cobalamina (B12),
Piridoxina (B6), Hierro,
Zinc, Potasio, Selenio y

Fósforo. Estos micronu-
trientes juegan un papel
fundamental en la salud
neuromuscular, la produc-
ción de glóbulos rojos y el
funcionamiento del siste-
ma inmunológico.

¿LA CARNE DE 
CERDO TRANSMITE 
ENFERMEDADES?

Otro mito frecuente es
que la carne de cerdo es
más propensa a transmitir
enfermedades. No obstan-
te, la especialista aclaró
que todas las carnes crudas
o mal cocidas pueden ser
un riesgo para la salud, no
solo la porcina. Con una

correcta manipulación e
higiene en su preparación,
la carne de cerdo es total-
mente segura para el con-
sumo.

La carne de cerdo no
solo es una opción segura
y saludable, sino que ade-
más es una de las más
accesibles en términos de
costo, lo que permite que
más personas puedan
beneficiarse de sus propie-
dades nutricionales. 

“Es una carne reco-
mendada para personas
sanas en todas las etapas
del ciclo vital, desde niños
hasta adultos mayores”,
enfatizó la profesional.
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ES UN ALIMENTO QUE ApORTA pROTEÍNA DE ALTO VALOR BIOLÓGICO

Mitos y verdades sobre la carne de 
cerdo: la caja de Pandora de la nutrición
La carne de cerdo es una de las opciones más saludables dentro de una

alimentación equilibrada, defienden los expertos en nutrición, conside-

rando que aporta PAVB y su grasa contiene ácidos grasos monoinsatura-

dos (ácido oleico) presente también en el aceite de oliva. Los mitos y ver-

dades sobre esta proteína, considerada la caja de Pandora de la nutri-

ción, fue uno de los temas abordados en el programa Tribuna de

Paraguay Tv, en una entrevista con la nutricionista Lourdes Ortiz Soria.

Con una correcta manipulación e higiene en su preparación, la carne de cerdo es totalmente segura para el consumo.



Las autoridades de la
Gobernación del Mar Rojo
confirmaron en un comu-
nicado que al menos cua-
tro de los seis fallecidos
son de nacionalidad rusa e
indicaron que tanto los
heridos como el resto de
las 29 personas que iban en
el submarino y fueron res-
catadas son de nacionali-
dad extranjera, sin aportar
más detalles sobre otras
nacionalidades.

La embarcación, que
pertenecía al hotel

Sindbad, realizaba una
excursión regular para
observar los arrecifes de
coral cuando se hundió a
aproximadamente 1 kiló-
metro de la costa, a las
10:00 hora local. Según la
embajada de Rusia en
Egipto, el accidente se pro-
dujo cuando el submarino
“se estrelló a una distancia
de 1 km de la costa”.

A bordo viajaban 45
pasajeros, todos ellos de
nacionalidad rusa y algu-
nos menores de edad, de
acuerdo con declaraciones
del consulado ruso en
Hurghada. La nacionali-
dad de las víctimas morta-
les fue confirmada parcial-
mente por la embajada

rusa, que identificó a cua-
tro de los fallecidos como
ciudadanos rusos. Todavía
no se ha determinado si
entre los menores se cuen-
tan víctimas mortales.

Los equipos de emer-
gencia lograron rescatar a
29 personas, quienes fue-
ron trasladadas a hospita-
les y se encuentran en esta-
do estable, informó el con-
sulado ruso. Nueve perso-
nas resultaron heridas en
el incidente. No se ha pre-
cisado el número total de
tripulantes que se encon-
traban a bordo.

El submarino hundido,
propiedad de la firma local
Sindbad Submarines, dis-
ponía de 44 asientos para

pasajeros, dos para pilotos
y ventanas individuales de

observación, según el sitio
web de la empresa. El

motivo del hundimiento
no ha sido determinado.

Los diplomáticos del
Consulado General de
Rusia en Hurghada se tras-
ladaron al muelle del
Hotel Sindbad para cola-
borar en las tareas de iden-
tificación y asistencia, indi-
có la embajada en una
publicación en Facebook,
donde también señaló que
“se está esclareciendo el
destino de varios turistas”.

En noviembre de 2024,
un yate turístico también
naufragó en el mar Rojo,
dejando al menos cuatro
muertos, tras advertencias
por aguas turbulentas,
según reportes de funcio-
narios egipcios.
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SE ESTRELLÓ A METROS DE LA COSTA

CONSULTA LOS PAQUETES, LAS BASES Y CONDICIONES AL

061 518464 / 0986 277333 / 0993 281332 / 0973 376779

Se hundió un submarino con 45 turistas a 
bordo en el mar Rojo: al menos seis muertos
Seis personas murie-

ron y otras nueve

resultaron heridas

ayer cuando un sub-

marino turístico ope-

rado por la empresa

Sindbad Submarines

se hundió frente a la

costa del centro vaca-

cional del mar Rojo en

Hurghada. El turismo

representa un sector

clave en la economía

egipcia. No obstante,

varios operadores res-

tringieron sus activi-

dades en el mar Rojo

debido a riesgos de

seguridad relaciona-

dos con conflictos

regionales.

El submarino tenía 45 pasajeros.





El abogado Walter
Ramón Acosta, beneficia-
do el pasado martes por la
primera sala penal de la
Cámara de Apelaciones de
la Sexta Circunscripción
Judicial con la eximición
de su detención preventi-
va, ya decretada por el cita-
do magistrado, deberá
guardar prisión preventi-
va, sindicado responsable
de hechos tipificados como
coacción, coacción grave y
resistencia, imputados por
la fiscal Rocío González el
pasado 19 de marzo últi-
mo.

Con pruebas contun-
dentes e irrefutables, como

filmaciones de circuito
cerrado de seguridad de la
estación de servicio “3
Fronteras” de la ciudad de
Tavapy, se hizo el pedido.

AGRESIONES 
DESMEDIDAS

Junto a otros compañe-
ros de trabajo, la ingeniera
Lourdes Sosa Cuevas fue
comisionada por la direc-
ción general del INTN
para realizar una inspec-
ción en la citada estación
expendedora de combusti-
bles. 

En la oportunidad
constataron que tres picos
de nafta súper habían sali-

do de los límites permiti-
dos, por lo que se disponí-
an al lacrado de los mis-
mos, cuando llegó el abo-
gado de la firma, Walter
Ramón Acosta.

No solo profirió impro-
perios contra los cuatro
funcionarios públicos, sino
que arremetió contra la
humanidad de Luis
Armando Duarte, a quien
golpeó en la nuca. Luego
empujó a la ingeniera Sosa
que cayó al piso y fue
levantada por sus compa-
ñeros de trabajo, para
luego abofetearla, incluso
frente a miembros de la
fuerza pública, que fueron
igualmente amedrentados
por el violento agresor.

PRESUPUESTOS 
ESTABLECIDOS

Para el juez Silva Vera,
están dados todos los pre-
supuestos establecidos en
la norma para calificar la
conducta desplegada por
Acosta, dentro de las tipifi-
caciones imputadas por la

agencia fiscal, por lo que
dispuso la prisión preven-
tiva del letrado golpeador.
La medida deberá ser
cumplida en la Dirección
de Policía de Alto Paraná

de manera provisoria, en
libre comunicación y a dis-
posición del juzgado y la
unidad fiscal intervinien-
tes.

En tanto, los abogados

querellantes se reservaron
la ampliación de las tipifi-
caciones aplicadas, en caso
de que surjan otros ele-
mentos en la etapa prepa-
ratoria.

En la unidad del fiscal Osvaldo
Zaracho se resolvió imputar a Diego
Armando Frasqueri González, de 30
años, como presunto responsable de
otro caso de hurto agravado en per-
juicio de la firma gastronómica
“Sabor Gourmet”, propiedad de
Lorena Beatriz Duarte, quien identi-
ficó al ladrón en cámaras de seguri-
dad de su local comercial.

El hombre es un conocido tra-
vestido que merodea el microcentro
y cuenta con una decena de antece-
dentes por hechos de igual naturale-
za. La denunciante presentó a la
Policía y a la Fiscalía penal las filma-
ciones en las que aparece el nueva-
mente imputado sustrayendo obje-
tos de valía para el negocio escogido
para cometer el hecho.

Se le ofreció la oportunidad de
presentar su descargo, pero se negó
a colaborar con los investigadores.
La Policía no logró recuperar ningu-
no de los enseres denunciados como
hurtados por la comerciante. Se lo
remitió a la Dirección de Policía y se
requirió al juzgado que ordene
medidas cautelares personales en su
contra.

Decretan prisión preventiva del abogado 
golpeador por varios hechos punibles 
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GUARDARÁ RECLUSIÓN DE MANERA pROVISORIA EN LA DIRECCIÓN DE pOLICÍA

El travestido, en una de detenciones.

Travestido con antecedentes
con nuevo pedido de prisión

El juez penal de garantías de Santa Rita,

Bernardo Silva Vera, ratificó su postura inicial

en torno al abogado que golpeó brutalmente a

una funcionaria del INTN y, a la conclusión de la

audiencia de ser oído, decretó nuevamente la

prisión preventiva del encausado. El sujeto fue

remitido a la Dirección de Policía  para cumplir

provisoriamente la medida cautelar.

El abogado Walter Acosta, rumbo a su preventiva en la patrullera.



A menos de un año de
su habilitación, la cárcel
del km 20 Acaray de
Minga Guazú se convirtió
en un símbolo de la inefi-
cacia del sistema carcelario
paraguayo. Aunque el
complejo cuenta con tecno-
logía de punta, las cámaras
de seguridad y el sistema

de monitoreo no impidie-
ron que los reclusos se
escaparan. Según las
investigaciones iníciales,
uno de los agentes peni-
tenciarios entregó una
llave a los internos, lo que
permitió la apertura de las
celdas. Los reclusos, entre
los que se encuentran cri-
minales de alta peligrosi-
dad, treparon el muro
perimetral y lograron sal-
tar a la calle, burlando por
completo el sistema de
seguridad.

Imágenes de las cáma-
ras de vigilancia muestran
a un agente abandonando
su puesto de trabajo, mien-
tras que otro entregaba la
llave que permitió a los
reclusos abrir las puertas.
Las autoridades han con-
firmado que estos actos de
negligencia y complicidad
fueron clave para la eva-
sión, pero también hay
pruebas que sugieren que
una cantidad significativa
de dinero podría haber cir-
culado para facilitar el
escape. Además, se consta-
tó que el área de custodia
perimetral, a cargo de las

Fuerzas Armadas, estuvo
desprotegida en el
momento de la fuga.

CORRUPCIÓN 
AL DESNUDO

Cinco funcionarios
penitenciarios fueron
arrestados e imputados
por su implicancia en la
fuga. Entre ellos se encuen-
tran José Carlos Alfonso
Torres, Adrián Isfrán Báez,
Benicio de Jesús Romero
Aguilar, Ariel Gustavo
Mareco Benítez y Jonathan
Nicolás Barúa Chamorro,
este último encargado del
monitoreo del sistema de
circuito cerrado. Todos
enfrentan cargos por la
liberación de presos, con
una pena de hasta siete
años de prisión. La deten-
ción de estos agentes pone
de manifiesto la infiltra-
ción de la corrupción en el
sistema, lo que permite
que se sucedan hechos
como este con total natura-
lidad.

Además de los agentes
detenidos, las autoridades
incautaron una serie de
elementos sospechosos,

entre ellos teléfonos celula-
res, cadenas de seguridad
y una botella con un líqui-
do amarillo que contenía
un manuscrito triturado, lo
que refuerza la hipótesis
de que la fuga fue planifi-
cada con antelación.

A pesar de la magnitud
del escape, las fuerzas de
seguridad lograron recap-
turar a Fredy González
Delvalle, uno de los fugiti-
vos, en la madrugada del
jueves 27 de marzo.
González, condenado a 40
años por su participación
en una masacre ocurrida
en el penal de San Pedro,
fue uno de los internos
más peligrosos que logró
escapar.

El fiscal encargado de
la investigación, Alcides
Giménez, señalaó que los
detalles de la fuga y las
negligencias observadas
durante el monitoreo plan-
tean serias dudas sobre la
actuación de los encarga-
dos de la seguridad. La
falta de respuesta oportu-
na a las señales de movi-
miento en las cámaras y la
inadecuada custodia en los

puntos críticos del penal
han sido factores determi-
nantes en el éxito de la sali-
da de los reclusos.

Los internos que logra-
ron escaparse fueron
Wilson Darío Rotela
Coronel, Juan Valentín
Insfrán Espínola, Blas
Pablo Melgarejo Benítez,
alias “Chopalé”; Derlis
Ramón Giménez Olivella,
Fredy González Delvalle,
Fernando José Aquino
Salinas, Marcio Cuadra
Caetano y Anderson
Queiroz Freitas. Los cinco
primeros son paraguayos,
mientras que los dos últi-
mos son de nacionalidad
brasileña.

INTERVENTOR 
DE NEGROS 
ANTECEDENTES

El cuestionado
Ministro de Justicia,
Rodrigo Nicora, ha inter-
venido en el caso, separan-
do del cargo al director del
penal, Julio Careaga, y
anunciando una investiga-
ción más profunda. Sin
embargo, sugestivamente,
designó en reemplazo de
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LE GUSTA COMpARTIR ASADO CON pELIGROSOS DELINCUENTES Y HABÍA SIDO ApARTADO

El sistema carcelario

paraguayo se vio

sacudido por un nuevo

escándalo de fuga de

reclusos, esta vez

desde el Centro de

Reinserción Social de

Minga Guazú, penal

de “máxima seguri-

dad” inaugurado ape-

nas en mayo de 2024.

La cárcel, presentada

como un bastión inex-

pugnable, preparada

con tecnología avan-

zada y con funciona-

rios altamente capa-

citados, fue vulnerada

sin mayores trámites.

Y, para empeorar las

cosas, el nuevo inter-

ventor designado,

Blas Antonio

Martínez, es de oscu-

ros antecedentes;

incluso, fue fotogra-

fiado compartiendo

un asado con peligro-

sos delincuentes en el

penal de San Pedro,

donde se había regis-

trado una matanza. 

Tras fuga, designan a funcionario de oscuros antecedentes 
como nuevo interventor en la cárcel de Minga Guazú

Blas Antonio Martínez, nuevo director de la cárcel de Minga
Guazú. El mismo posee nefastos antecedentes, que fueron

ignorados por el cuestionado ministro Nicora.

El ministro de Justicia Rodrigo Nicora dijo que el “factor humano”
falló y responsabilizó a guardias corruptos de la fuga.

Director de la cárcel, Julio Careaga, fue separado del cargo.



Careaga al funcionario
penitenciario Blas Antonio
Martínez, de nefastos ante-
cedentes. El mismo incluso
fue fotografiado mientras
compartía suculentos asa-
dos con delincuentes “de
la pesada” (escándalo
granja vip), en el penal de
San Pedro, según publica-
ciones periodísticas. Así,

califican que la penitencia-
ría queda en manos proba-
blemente de uno peor que
el anterior.

FAMILIARES DE 
DETENIDOS
HABLAN DE 
CARENCIAS

Ayer, familiares de los
guardiacárceles detenidos

reclamaban la falta de
insumos, como motivo del
trabajo deficiente.
Refirieron incluso que de
“máxima seguridad” el
penal minguero solo tiene
el nombre, ya que soporta
innumerables deficiencias.
Supuestamente, los guar-
dias hace tiempo ya repor-
taron los faltantes, pero no
recibieron respuestas de
sus superiores. Hacen alu-
sión a insumos, como can-
dados, esposas, llaves, etc.
Además, cuestionan que el
jefe de perímetro nunca
está en su puesto, al igual
que el jefe general del
penal. Explicaron que hay
cuatro módulos y cada
módulo cuenta con cuatro
guardias. Son 16 en total,
se relevan cada 24 horas, y
son 16 guardias que
cubren un turno. “¿Por
qué los jefes, por ejemplo,
no son detenidos también,
como los guardias?”, se
preguntó una familiar,
quien pidió mantener en
reserva su identidad, por
temor a represalias.
Cuestionó que, “como
siempre, solo a los más
‘pereri’ se les está dete-
niendo y retratando como
los culpables de todo, pero
nadie habla de la precarie-
dad con que cumplen su
labor”.
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Tras fuga, designan a funcionario de oscuros antecedentes 
como nuevo interventor en la cárcel de Minga Guazú

Fredy González Delvalle, recapturado. Tuvo participación en una matanza ocurrida
años atrás en el penal de San Pedro, cuando miembros del PCC ejecutaron a 10

reclusos.

Captura de pantalla del momento en que los reclusos se escapan del penal de Minga Guazú.

Cuatro guardiacárceles y el encargado de monitoreo fueron detenidos e
imputados por complicidad en la fuga. Las evidencias son aplastantes, ya que su

accionar quedó plasmado en circuito cerrado.
Permanecen prófugos Wilson Darío Rotela, Juan Valentín Insfrán, Blas Pablo Melgarejo alias “Chopalé”, Derlis Ramón

Giménez Olivella, Fernando José Aquino Salinas, Marcio Cuadra Caetano y Anderson Queiroz Freitas.



Escuchanos
de lunes a viernes
de 06:00 a 09:00

En una rueda de pren-
sa celebrada en Tokio al

término de su visita de
Estado a Japón, el líder
brasileño aplaudió la
decisión de la máxima
instancia judicial del país
de procesar al expresi-
dente conservador por
una trama golpista para
presuntamente intentar
mantenerse en el poder, y
que incluía planes para
supuestamente asesinar
al propio Lula.

“No tiene sentido que
ahora haga tanto ruido
diciendo que lo están per-
siguiendo”, dijo Lula en
alusión a las declaracio-
nes de Bolsonaro que
cuestionaban la imparcia-
lidad de los jueces y los
acusaba de tener motiva-
ciones “personales” con-
tra él.

“Todo el mundo sabe
lo que pasó en Brasil. Y él

también sabe lo que
hizo”, señaló el líder pro-
gresista, quien también
afirmó que Bolsonaro
debería limitarse a
“demostrar su inocencia”
en lugar de a reclamar la
amnistía o apuntar a una
persecución judicial.

“Ahora, como no
tiene forma de demostrar
que es inocente, como no
tiene forma de demostrar
que no intentó cometer
un golpe de Estado, está
tratando de provocar
algún tipo de proceso”,
dijo el mandatario.

Lula, no obstante,
defendió la presunción
de inocencia de
Bolsonaro que él mismo
“no tenía”, ya que le pro-
hibieron presentarse a los
comicios de 2018, según
dijo. “Así que solo espero
que se haga justicia. Los

brasileños también nece-
sitan saber que la Corte
Suprema está cumplien-
do su papel”, recalcó el
presidente brasileño.

La Primera Sala de la
Corte Suprema brasileña
aceptó este miércoles, por
unanimidad, la denuncia
de la Fiscalía y decidió
procesar a Bolsonaro por
“liderar” una trama gol-
pista con el objetivo de
anular el resultado de las
elecciones de 2022, que
perdió ante Lula, y man-
tenerse en el poder.

Además del exman-
datario, serán procesados
siete de sus colaborado-
res, entre ellos ex minis-
tros y militares de alto
rango, todos ellos acusa-
dos de encabezar la cons-
piración supuestamente
urdida entre 2021 y 2022,
y de incitar los ataques

contra las sedes de los
tres Poderes perpetrados
en enero de 2023.

Los ocho imputados
serán juzgados por cinco
delitos, en una fecha aún
por determinar: abolición
violenta del Estado
democrático de derecho,
intento de golpe de
Estado, implicación en
organización criminal
armada, daño calificado y
deterioro de patrimonio
protegido.

Lula llegó el pasado
lunes a Japón para una
visita de Estado de cuatro
días que concluye hoy
para poner rumbo a
Vietnam, donde tiene
previsto reunirse a partir
del viernes con el primer
ministro de ese país,
Pham Minh Chinh, y con
el presidente, Luong
Cuong. Fuente: Infobae
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pOR pRESUNTAMENTE INTENTAR DAR UN GOLpE DE ESTADO

Lula da Silva pidió que se haga justicia 
en el proceso contra Jair Bolsonaro

El presidente de

Brasil, Luiz Inácio

Lula da Silva, pidió

este jueves “que se

haga justicia” en el

proceso penal abierto

por la Corte Suprema

contra el exmandata-

rio Jair Bolsonaro por

presuntamente inten-

tar dar un golpe de

Estado tras perder las

elecciones de 2022.

Luiz Inácio “Lula” Da Silva, presidente de Brasil. Jair Bolsonaro, expresidente brasileño. 



El equipo de General Caballero de Juan León
Mallorquín tendrá una prueba de fuego este domingo
cuando visite a Nacional en su estadio, en un duelo
correspondiente a la undécima fecha del Torneo
Apertura de la Copa de Primera. Con la necesidad de
sumar puntos en casa, el conjunto mallorquino buscará
imponerse ante un rival que llega con el objetivo de con-
solidarse en la parte alta de la tabla.

Este compromiso será clave para General Caballero,
que intentará golpear de visitante para hacer valer su
juego ofensivo y lograr un triunfo que le permita escalar
posiciones en el torneo. Nacional, por su parte, llega
motivado y con la intención de llevarse los tres puntos,
por lo que se espera un encuentro intenso y con emocio-
nes de principio a fin. 

La Comisión de Árbitros de la Asociación Paraguaya
de Fútbol ya designó a los encargados de impartir justicia
en este y los demás partidos de la jornada. Para el duelo

entre General Caballero JLM y Nacional, el árbitro prin-
cipal será Juan Gabriel Benítez, acompañado por los asis-
tentes José Cuevas y Guido Miranda. Samuel Morales
actuará como cuarto árbitro, mientras que Zulma
Quiñónez estará en el VAR con la asistencia de Héctor
Balbuena.

El fin de semana estará cargado de fútbol con varios
encuentros que prometen mantener en vilo a los aficiona-
dos. La jornada comenzó ayer con el enfrentamiento
entre Guaraní y Sportivo Trinidense en el estadio Luis
Alfonso Giagni, y continuará hoy con el duelo entre
Libertad y Sportivo 2 de Mayo en La Huerta, seguido por
el choque entre Cerro Porteño y Atlético Tembetary en la
Nueva Olla.

El sábado, Sportivo
Ameliano se medirá ante
Sportivo Luqueño nueva-
mente en el Luis Alfonso

Giagni, mientras que Recoleta FC enfrentará a Olimpia,
en el estadio Luis Salinas. Finalmente, el domingo culmi-
nará la fecha con el partido entre General Caballero y
Nacional, que será uno de los más esperados de la jorna-
da por la trascendencia de los puntos en juego.

Paranaense, con un
plantel sólido y un esque-
ma táctico bien definido,
intentará imponer su
ritmo de juego desde el
arranque, apostando por
la velocidad de sus juga-
dores y la precisión en la
definición. Su rival,
Piquete Cué, ha demos-
trado ser un equipo com-
bativo, por lo que se espe-

ra un duelo parejo y de
alto nivel.

Por su parte, Franco
afrontará un duro desafío
ante Concepción, un
equipo que ha sabido sor-
prender en sus presenta-
ciones previas. La estrate-
gia de Franco se basará en
la posesión del balón y la
presión alta para evitar
que el rival gane terreno.
El encuentro promete ser
intenso, con ambos con-
juntos buscando imponer
su estilo de juego para
alcanzar la victoria.

El campeonato, que
reúne a los mejores equi-
pos del país, ha demos-
trado un nivel de compe-
tencia elevado, con parti-
dos vibrantes y definicio-
nes ajustadas. Los equi-
pos participantes conti-
núan trabajando para
mantener su rendimiento

y superar cada fase del
torneo. Esta tercera jorna-
da es clave para definir
posiciones y encaminar a
los equipos hacia los
cuartos de final.

A medida que avanza
la competencia, los técni-
cos ajustan sus estrategias
y los jugadores buscan
dar su mejor rendimiento
en cada presentación. La
expectativa crece entre
los aficionados, que
aguardan con entusias-
mo el desarrollo de los
partidos y la posibilidad
de ver a sus equipos
avanzar en la competen-
cia.

Los encuentros de
hoy no solo definirán los
próximos pasos de
Paranaense y Franco,
sino que también marca-
rán el rumbo del torneo
en esta fase crucial.

Disputarán tercera jornada de 
competencia de fútbol de salón 
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pARANAENSE MEDIRÁ A pIQUETE CUÉ Y FRANCO A CONCEpCIÓN

El Sindicato del Personal de Apoyo a la
Salud de la Fundación Tesai
(SIPASA), llama a Asamblea General
Extraordinaria a todos sus asociados a
realizarse jueves 20 de marzo del
corriente.
Lugar en el salón auditorio del Hospital
de la Fundación Tesãi, sito en el Área
2 de Ciudad del Este. Primera
convocatoria 17:30 Hs., segunda
convocatoria 18:00 Hs.

ORDEN DEL DÍA:
1) Lectura y consideración del acta
firmada el 10/03/2025 relativo a ajustes
solicitados por el MTESS respecto a
artículos del Contrato Colectivo de
Condiciones de Trabajo que afecta a
los trabajadores del Hospital del Área 2
periodo 2024 – 2026.

Instamos la presencia de todos los
socios.

EL DIRECTORIO

ASAMBLEA GENERAL 
EXTRAORDINARIA 

La Asociación de Transportes
Alternativo Corredor A (A.T.A.C.A)
convoca a todos sus  socios titulares a
participar en las elecciones con
conformidad al Art. 19 de Estatuto
Social de la Asociación a comicios
para la elección de la Nueva Comisión
Directiva de la Asociación de
Transportes Alternativo Corredor "A"
(ATACA), realizando las elecciones
conforme al debido proceso electoral
de conformidad a los principios
constitucionales y democráticos, en
cuanto al voto universal, Libre, directo,
igual, secreto, personal, e intransferible
y en virtud a la Ley N° 834/96 Código
Electoral, este TRIBUNAL ELEC-
TORAL INDEPENDIENTE  para
renovar la comisión directiva, que se
llevarán a cabo el domingo 30 de
marzo, desde las 08:00, hasta 12:00
horas
Punto a tratar, únicamente las
elecciones de comisión directiva.

REQUISITOS pARA VOTAR
- Presentar cédula de identidad vigente
- Presentar habilitación 

LUGAR DE VOTACIÓN: 
LOCAL DE EVENTOS  DE LA ASO-
CIACIÓN. BARRIO SANTA ANA.

EL DIRECTORIO

CONVOCATORIA A
ELECCIONES

Paranaense y Franco

realizaran hoy la ter-

cera presentación en

el campeonato nacio-

nal de fútbol de salón,

categoría mayores. El

primero medirá

Piquete Cué, desde

las 22:15 aproxima-

damente, en Itacurubí

de la Cordillera. El

segundo confrontará

con Concepnción, en

el mismo horario, pero

en Fernando de la

Mora. 

Los verdeamarillos quieren obtener una nueva victoria en el certamen. 

LA COMISIÓN DIRECTIVA DE LA
CAMARA DE IMPORTADORES DE
CALZADOS “CIC”, pone a conocimiento
general de todos sus miembros
asociados habilitados que, de acuerdo a
su estatuto, anuncia la,
CONVOCATORIA A ASAMBLEA

GENERAL ORDINARIA, a llevarse a
cabo el día VIERNES 28 de MARZO

2025, en su local ubicado en el edificio
PARANARI, primera convocatoria a las
17:30 horas en Ciudad del Este, siendo la
segunda convocatoria a las 18:30 horas,
con la cantidad de socios habilitados
presentes, a fin de dar inicio a la
ASAMBLEA GENERAL ORDI-NARIA,
para tratar el siguiente;

ORDEN DEL DÍA
1) Memoria del Directorio. 
2) Balance del periodo fenecido.
3) Dictamen del Sindico.
4) Elección de un Presidente.
5) Dos (2) Secretarios de la Asamblea;
6) Elección de Comisión Directiva.
7) Elección de Síndicos.

Se dará fiel cumplimiento al ESTATUTO,
en lo que se refiere a Asambleas
Ordinarias, solicitando que sus socios
deberán estar al día en sus cuotas
sociales hasta el mes de MARZO
2025inclusive, a fin de tener derecho a
voz y voto.

EL DIRECTORIO

CONVOCATORIA 
A ASAMBLEA

General Caballero de JLM se apresta para un duro desafío ante Nacional



La segunda fecha de la Liga
Deportiva Paranaense traerá consigo
grandes emociones, destacándose el
duelo entre el Club R.I. 3 Corrales y
Charleston, quienes buscarán imponerse
en sus respectivos compromisos. Ambos
equipos intentarán concretar la segunda
victoria y dejar una sólida impresión en
el campeonato, en el estadio de los corra-
lenses.  

Por su parte, Charleston también
buscará una victoria destacada, dejando
claro que será un rival difícil de vencer
en la competencia. En otros encuentros
de la jornada, el Club 3 de Febrero se
enfrentará a Nueva Generación, el Club
Acaraymí medirá fuerzas con el Club
Acosta Ñu, y el Club Los Jazmines se
verá las caras con el Club Área 1, mien-
tras que en el Grupo B, el Club
Caacupemí jugará contra el Club
Libertad, el Club Paraná se medirá ante
el Club 13 de Junio, y el Club Sol del Este
se batirá con el Club Ciudad Nueva.
Todos los cotejos mencionados se dispu-

tarán el domingo, Eel Club Boquerón se
enfrentará al Club IW Sport en el único
lance marcado para el sábado. Los parti-
dos de mayores se iniciaran a las 16:00, y
los de juvenil, a las 14:00. 

POSICIONES 

Grupo A:  Corrales 3, Acaraymí 3,
Charleston 3, Los Jazmines 1, Acosta Ñu
1, Área 1 (0), 3 de Febrero 0, Nueva
Generación 0. Grupo B: Sol del Este 3, IW
Sport 3, 13 de Junio 3, Ciudad Nueva 1,
Boquerón 1,  Libertad 0, Caacupemí 0, y
Paraná FC 0.
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Chá{ÁÁAke

La funcionaria agredida cobar-

demente por el abogado garrote-

ro Walter Acosta ahora presenta-

rá una querella criminal contra

el violento leguleyo, ya que está

visto que el sujeto tiene amigos

poderosos en la justicia, que

están dispuestos a salvarle el

pellejo, después de la deleznable

acción que cometió. ¡Solo en

Paraguay!

El caso generó una profunda con-

moción a nivel nacional, cuando

se vieron las imágenes donde

Acosta le grita a la mujer indefen-

sa y luego le da una feroz bofeta-

da. Pero todo eso, a los camari$tas

del Este les importa un bledo; es

más, argumentan que el hecho “no

es grave”, ndaje, y que Acosta

puede litigar desde la clandestini-

dad y “reivindicar sus legítimos

derechos”. Y después nos queja-

mos porque hay muchos feminici-

dios y casos de violencia contra la

mujer. ¡Japoína!

Hablando de vergüenza, lo ocu-

rrido en la penitenciaría de

“máxima seguridad” gua’u de

Minga Guazú es de película; en

qué cabeza piko puede entrar que

ocho reclusos, a las 5 de la tarde,

puedan huir trepando tranquila-

mente una muralla utilizando

pedazos de ropas y sábanas, sin

que los guardias, policías y mili-

tares vean algo. ¡Estamos todos

locos!

Si bien después ya se les separó

de sus cargos a los responsables

del caso, el mito de los “guardias

incorruptibles” de las nuevas cár-

celes de máxima seguridad se

derrumba a menos de un año de

habilitarse el novel penal en

Minga Guazú. En Brasil, EEUU y

otros países, donde sí existen cár-

celes de seguridad máxima, inclu-

sive ya somos el hazmerreír, debi-

do a esta lamentable situación,

que nos exhibe nuevamente como

país poco serio (vulgo kachi´ai). Y

así nos va…

EN EL CAMpEONATO DE LA LIGA DEpORTIVA pARANAENSE 

Corrales y Charleston, dos equipos que debutaron con triunfo en el torneo de la categoría mayores

de la Liga Deportiva Paranaense, se medirán entre sí. Además, se disputarán otros 7 atractivos

cotejos. Todos los cotejos se jugarán en el marco de la segunda fecha. Los que perdieron tratarán

de reponerse.

Onceno de Corrales, que enfrentará a Charleston en continuidad del torneo casero.

Dos equipos ganadores se medirán 
en el segundo capítulo de liga local


